

## Parutions dans la presse locale



8 MERCREDI 4 NOVEMBRE 2020 L'ÉCLAIREUR DU GÂTINAIS

### En Gâtinais

L'ancien président de la République était mardi à La Selle-en-Hermoy

## François Hollande parle aux enfants

Sur la base de son livre « Leur République, expliquée aux jeunes et aux moins jeunes », en vente depuis février, l'ancien président s'est livré à un travail de pédagogie dans l'école de La Selle-en-Hermoy, près de Château-Renard.

► Pour ce deuxième jour de rentrée scolaire, les 60 élèves de l'école primaire de La Selle-en-Hermoy ont eu la surprise de recevoir l'ancien président de la République française, François Hollande.

C'est Isabelle Bourillon, professeur des écoles, qui a pris l'initiative de contacter le bureau de François Hollande suite à une intervention télévisée présentant son ouvrage. « J'ai de suite pensé qu'il avait trouvé les mots justes et je me suis dit que je ne risquais rien à envoyer une demande. À ma grande surprise, elle a abouti ».

S'appuyant sur son dernier ouvrage à destination de tous à partir de 10 ans – « Leur République - Expliquée aux jeunes et aux moins jeunes » aux éditions Glénat – dans lequel il décrypte les institutions



Dans le réfectoire de l'école de La Selle-en-Hermoy, l'ancien président de la République a éclairé les enfants sur le fonctionnement des institutions, donnant des éléments de réponses pour faire face aux crises, notamment au terrorisme.

et les valeurs de la République, il répondait en toute simplicité aux questions que se posent les enfants. Notamment face aux troubles liés à la période de confinement mais surtout aux actes répétés de terrorisme.

Par leurs témoignages, les écoliers ont évoqué leurs besoins d'explications pour mieux appréhender ce qu'ils entendent ou voient. Beaucoup de questions tournent autour des actes barbares. Questions auxquelles François

Hollande répond avec tact, avec son expérience d'ancien président de la République qui a dû faire face à des vagues d'attentats.

Si certains écoliers sont plus enclins que d'autres à échanger, tous se deman-

dent pourquoi ne pas simplement parler quand on n'est pas d'accord. Ou encore ce qu'est la liberté d'expression et comprendre pourquoi on tue pour faire taire ceux qui s'expriment en son nom.

Pas de tabou. Ont été abordés le djihad, les at-

tentats, même le mot « égorgé » a été prononcé.

« Expliquer ce qu'est l'État, la République »

« Je crois qu'il faut dire aux enfants, avec leurs mots, les choses telles qu'elles sont. Ils ont accès à l'information mais ne la maîtrisent pas forcément », déclare François Hollande. « Il est difficile pour les enseignants d'apporter des réponses et pourtant les enfants, on le voit, sont réceptifs à ce que l'on peut apporter comme information. J'ai

pensé que ce qu'avait fait un ancien président pouvait être utile à des enseignants. C'est pour cela que j'ai fait un livre. Pour expliquer ce qu'est l'État, la République, il ne s'agit pas de remplacer le professeur. Il est important que la compréhension de la démocratie, la république même, soit accessible. Parfois les parents eux-mêmes se sentent déconnectés du langage des dirigeants et ne se reconnaissent plus, ils se mettent à distance. Avec ce livre, je veux que l'État apparaisse plus simple et ramène le civisme et le respect des règles ».